

# Madagascar, une coopération active

Références

En 1994, la restructuration du secteur des Postes et Télécommunications a permis de regrouper les télécommunications nationales et internationales sous la responsabilité d'un seul et même opérateur. Le Gouvernement Malgache a décidé de créer, en partenariat avec FCR, Telecom Malagasy, la société nationale des télécommunications de Madagascar, société anonyme dans laquelle FCR est partenaire de l'Etat à hauteur de 34 %.



Déjà partenaire de l'Etat Malgache depuis 1971 au sein de la Stimad (à hauteur de 47 %), société chargée d'exploiter les télécommunications internationales de Madagascar, FCR poursuit aujourd'hui cette coopération dans le cadre de Telecom Malagasy.

## Contexte

Madagascar connaît ces dernières années un fort développement de la demande en produits et services de télécommunications. C'est la raison pour laquelle le Gouvernement Malgache et FCR ont mis en place un partenariat pour compléter le développement des réseaux de base et fournir aux entreprises, aux professionnels et aux particuliers des services différenciés de télécommunications.

## Des interventions ciblées et efficaces

Dès le mois de juin 1994 est accordée par l'actionnaire FCR une avance de 10 millions FRF pour un plan de réhabilitation d'urgence des télécommunications avec notamment :

- l'intervention de spécialistes du groupe France Télécom en province et à Antananarivo sur le secteur de la commutation téléphonique,
- la réhabilitation et le développement de la téléphonie rurale dans les régions de Taolagnaro et Fianarantsoa,
- la mise en service de publiphones à carte,
- la fourniture d'un stock important de pièces détachées pour faisceaux hertziens.



## Un plan de développement des télécommunications ambitieux

En juin 1995 est lancé le projet plaque numérique sur financement CFD de 130 millions FRF. Ce projet a permis :

- l'installation à Antananarivo d'un **autocommutateur moderne et performant de type E10B3** autorisant le raccordement immédiat de 40 000 abonnés et des extensions jusqu'à 300 000,
- la mise en place de liaisons par fibre optique entre le commutateur d'Antananarivo et sept unités périphériques,
- la réfection et l'extension du réseau local pour le raccordement de nouveaux abonnés,
- l'installation à Toamasina et Antsirabé de **deux autocommutateurs numériques** permettant de raccorder respectivement 5 000 et 3 000 abonnés avec des possibilités d'extension,
- la réalisation d'une **liaison numérique par faisceaux hertziens** entre Antananarivo et Toamasina. Les localités situées

entre ces deux villes, notamment Moramanga et plus au nord Ambatondrazaka, sont desservies par cette liaison.

Fin 1995, grâce à un prêt constructeur de 15 millions FRF, garanti par l'Etat Malgache et FCR, est lancé le projet Domsat II ; il doit doter quatre villes de province (Antsiranana, Nosy Bé, Majunga, Morondava) de transmissions par satellite.

Le projet Domsat II prévoit sur autofinancement de Telecom Malagasy d'étendre sa couverture de transmissions par satellite à Toliary et Farafangana et, parallèlement, met en œuvre un plan de réhabilitation de la commutation et des réseaux locaux sur les villes initialement concernées par le projet Domsat II.

A terme, le projet Domsat II offrira le raccordement de 12 villes de province entre elles, à Antananarivo et à l'international, soit par satellite, soit par faisceaux hertziens.

## Un transfert de savoir-faire

Grâce à l'expérience acquise par FCR dans de nombreux pays, aux moyens mis en œuvre pour le développement des télécommunications Malgaches et à la mise à disposition d'experts, le transfert de savoir-faire, au sein de Telecom Malagasy, recouvre plusieurs secteurs :

- l'organisation et la mise en place de la société,
- les domaines financiers, de gestion et commerciaux,
- les ressources humaines,
- les aspects techniques : VSAT, commutation, transmissions numériques, transmissions par satellite.

## Une expérience concluante

Dans le cadre de leur partenariat, FCR et l'Etat Malgache ont ouvert la voie à un développement rapide des télécommunications.

Des améliorations importantes liées à la qualité de service, à la bonne gestion et à l'utilisation de technologies performantes ont fait de Telecom Malagasy un opérateur à vocation nationale et internationale.

